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第 ８ 回 教 育 委 員 会 記 録 

 

１ 開会年月日  令和元年11月19日(火) 午後１時30分 

 

２ 開催場所   教育委員室 

 

３ 出席委員   教育長           吉 田   尚 

         教育長職務代理者      馬 目 順 一 

         委 員           根 本 紀太郎 

         委 員           宮 澤 美智子 

         委 員           小 峰 美保子 

 

４ 欠席委員   な し 

 

５ 説明のために出席した者の氏名 

       教育部長                 高 田   悟 

       参与兼いわき総合図書館長         夏 井 芳 徳 

教育部次長兼総合調整担当         柳 内 博 明 

       教育部次長兼教育施設整備担当       星 野 昌 久 

       参事兼教育政策課長            緒 方 勝 也 

       参事兼施設整備課長            白 田 真 一 

       生涯学習課長               上遠野 仁 美 

       学校教育推進室学校教育課長        玉 澤   淳 

       学校教育推進室学校支援課長        篠 原   潤 

       総合教育センター所長           日 野 俊 隆 

       事務局統括主幹兼教育政策課長補佐     會 田 尚 彦 

       教育政策課長補佐             藁 谷   昇 

       施設整備課主幹兼課長補佐         佐 藤 孝 之 

       生涯学習課主幹兼課長補佐         平 子 博 文 

学校教育推進室学校教育課管理主事     菅 野 輝 義 

       学校教育推進室学校教育課課長補佐     庄 司 安 彦 

       学校教育推進室学校支援課課長補佐     髙 木 道 浩 

       参事兼文化振興課長            諏 江   仁 

       美術館副館長               杉 浦 友 治 

               

６ 書 記    教育政策課総務係長          青 木 崇 徳  

 

７ 閉 会    午後２時１５分 
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会議の大要 

 

教育長  ただいまから、令和元年度第８回いわき市教育委員会を開催いたします。

欠席委員の通告は、ございません。書記には青木総務係長を任命いたします。会

期は、本日限りといたします。議事録への署名でございますが、本日出席された

委員の皆様方にお願い申し上げます。 

 

教育長 それでは、教育長の報告に入ってまいります。 

  （１）令和元年度11月補正予算について、学校支援課長から説明願います。 

 

学校支援課長 〔教育長の報告（１）令和元年度11月補正予算についての説明〕 

 

教育長 ただいまの説明について、御質問等あればよろしくお願いいたします。 

  先ほど配付の資料にも災害時の写真が掲載されています。 

 

根本委員 今回の災害復興のため、３分の２は国庫補助がでるということですが、激甚

災害となれば、インフラ等の費用は全額国の補助がでると思っていたのですが、残り

の３分の１は後から充当されたりするのでしょうか。 

 

学校支援課長 今回の災害は激甚災害と指定されていますが、補助率については３分の

２となっており、今後かさ上げはされるものと認識しています。具体的な金額につい

ては年度末までには示されるものと思います。 

  東日本大震災の際には、３分の２の補助率が４分の３となりましたので、今回はま

だ確定はされておりませんが、３分の２以上は確保されるものと認識しております。 

 

教育長 国庫負担金で３分の２、残りについては地方債で、と起債措置がされます。そ

の起債措置分について、地方交付税で補填されることになりますから、一般財源から

の持出しは少なくて済むようになっています。 

  先ほどの説明にもありましたが、11月補正予算については、11月22日に市議会臨時

会が開催される予定ですので、そちらでの提案となります。 

 

教育長  次に（２）令和元年度 12月補正予算について、学校支援課長から順に説明

願います。 

 

学校支援課長 〔教育長の報告（２）令和元年度12月補正予算についての説明〕 

 

教育長 ただいまの三和小・中学校の部分までの説明で、御質問等があればよろしくお

願いします。 

 

根本委員 建設のしゅん工に入ると思いますが、次回の教育委員会の時でかまいません

ので、間取りを示していただければと思います。 
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教育長 次回よろしくお願いします。 

  それでは、引き続き12月補正予算について説明をお願いします。 

 

学校支援課長 〔教育長の報告（２）令和元年度12月補正予算についての説明〕 

 

生涯学習課長 〔教育長の報告（２）令和元年度12月補正予算についての説明〕 

 

参与兼いわき総合図書館長 〔教育長の報告（２）令和元年度12月補正予算についての

説明〕 

 

参事兼文化振興課長 〔教育長の報告（２）令和元年度12月補正予算についての説明〕 

 

教育長 ただいまの説明について、御質問等があればよろしくお願いします。 

 

教育長 それでは、議案に入ります。 

  議案第１号指定管理者の指定について、生涯学習課長から説明願います。 

 

生涯学習課長 〔議案第１号 指定管理者の指定についての説明〕 

 

教育長 ただいまの説明に対して、御質問等があればよろしくお願いいたします。 

 

馬目教育長職務代理者 競争があったのですか。 

 

生涯学習課長 今回は１者のみでございました。 

 

根本委員 今までと同じ指定管理者ですか。 

 

生涯学習課長 今までと同じ、いわき市教育文化事業団です。 

 

教育長 それでは、お諮りいたします。 

  議案第１号指定管理者の指定については、原案のとおりとしてよろしいでしょう

か。 

 

〔「異議なし」の声あり〕 

 

教育長 御異議なしと認めます。 

 

教育長 次に、議案第２号いわき市公立学校通学区域審議会常任委員の委嘱（補充）に

ついて、学校教育課長から説明願います。 
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学校教育課長 〔議案第２号 いわき市公立学校通学区域審議会常任委員の委嘱（補

充）についての説明〕 

 

教育長 ただいまの説明に対し、御質問等があればお願いいたします。 

  よろしいでしょうか。 

 

教育長 それでは、お諮りいたします。 

  議案第２号いわき市公立学校通学区域審議会常任委員の委嘱（補充）について、原

案のとおりとしてよろしいでしょうか。 

 

〔「異議なし」の声あり〕 

 

教育長 御異議なしと認めます。 

 

教育長 次に、その他の案件に入ります。 

  その他（１）専決処分の報告について（学校給食納付金の債権放棄）、学校支

援課長から説明願います。 

 

学校支援課長 〔その他（１）専決処分の報告について（学校給食納付金の債権放棄）

の説明〕 

 

教育長 ただいまの説明に対し、御質問等があればお願いいたします。 

 

根本委員 ７か月間ということですが、その期間以外は納付されていたのでしょうか。

また、平成21年度からはどこかに引越しをされたのですか。 

 

学校支援課長  引越しをされたわけではなく、引き続き、いわき市に在住されてい

たことは確認しています。平成 21年４月以降は納付されていましたが、就学援助

等に該当したことによるものかどうか、などの確認はとれませんでした。 

 

教育長 その他、よろしいでしょうか。 

 

教育長 それでは、（２）に入ります。 

  その他（２）令和元年度「いわき市小・中学生版画展」の開催について、美術館副

館長から説明願います。 

 

杉浦美術館副館長  〔その他（２）令和元年度「いわき市小・中学生版画展」の開

催についての説明〕 

 

教育長 ただいまの説明に対し、御質問等があればお願いいたします。 
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根本委員  今までは前期と後期に分かれて展示されていたと思うのですが、今回は

その記載はありませんが、今までどおりということでよかったでしょうか。 

 

杉浦美術館副館長  現在の出品申込み状況ですと、今回は、ひとつの会期で開催で

きるのではと考えているところです。 

 

小峰委員  観覧する人数が徐々に少なくなっているという話を聞きました。例え

ば、校長会で行っている絵画展や書写展などとコラボレーションするなどの工夫

もできないかなと思うのですが、どうでしょうか。 

 

杉浦美術館副館長  この版画展については、応募作品すべてを展示する方法で行っ

ております。小学校教育研究会図画工作部会等で行っている美術展については、

審査等が入りまして、方式が違うという点がありますので、今のところは従来ど

おりの方法で行っているところです。 

 

小峰委員  学校の方でも教育課程の問題などで、作品づくりの時間を確保すること

が難しい状況だと思います。参加校は昨年よりも少なくなってきていますか。 

 

杉浦美術館副館長 少なくなっています。 

 

小峰委員  いただく賞状などは、子ども達はとても喜びます。そういった貴重な機

会も必要ですし、今後、参加校が少なくなっていることも踏まえ、開催方法につ

いて見直しなどもしていただけるといいのかなと思っています。 

 

教育長 共同作品となったのはいつ頃からでしょうか。 

 

杉浦美術館副館長 ５、６年前からかと思います。版画展については、先生方と一緒に

準備会などを開いて、どういったやり方がいいのか検討して進めてきております。 

 

根本委員 以前も申し上げたところですが、いろいろな美術展や版画展などがあるとい

うことで、先生方の負担も大きいかと思います。美術館に自分の作品が飾られるとい

うことは、子ども達にとって誇りや思い出になると思います。学校との調整も必要か

とは思いますが、展示できる数を増やしていただければと要望します。 

 

教育長 版画展があったことで、美術館に足を運んだ子ども達は結構いたんですね。近

頃は、「美術館に行ったことがない。」という子ども達も増えているようですので、

簡単なことではないですが、今後検討していっていただければと思います。 

 

教育長 続いて、その他（３）について、美術館副館長から説明願います。 

 

杉浦美術館副館長 〔その他（３）第49回いわき市民美術展覧会の開催についての説
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明〕 

 

教育長 ただいまの説明に対し、御質問等があればお願いいたします。 

 

教育長 その他（３）については、よろしいでしょうか。 

  以上で、本日の案件は終了しました。その他、何か御質問などございますか。 

 

根本委員 学校教育課で台風19号の影響で中止になった行事など、教えていただければ

と思います。 

 

学校教育課長 行事につきましては、10月12日のイングリッシュイマ－ジョンキャンプ

と、10月下旬に予定していた「第４回いわき志塾（医療関係）」は中止となりまし

た。11月30日の「第６回いわき志塾」は予定通り開催しますが、被災されている講師

の方もいらっしゃることから、講師の人数は変更になるかもしれません。 

 

教育長 それでは、以上で第８回教育委員会を閉会します。 

 


